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N i e d e r s c h r i f t 
 

über die Sitzung des Ortschaftsrates Kochstedt am 05.12.2023 

Sitzungsbeginn:   17:30 Uhr  
Sitzungsende:  19:10 Uhr 
Sitzungsort:   Rathaus Kochstedt, Königendorfer Straße 76 

 

Teilnehmer/-innen: siehe Anwesenheitsliste 

Öffentliche Tagesordnungspunkte 

1 Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Einladung 
und der Beschlussfähigkeit 

  
Frau Grahneis eröffnet die Sitzung und stellt die ordnungsgemäße Ladung fest. Mit 6 
von 7 anwesenden Mitgliedern ist der Ortschaftsrat beschlussfähig.   
 
 
2 Beschlussfassung der Tagesordnung 
  
Die Tagesordnung wird wie vorliegend bestätigt.   
 
 
3 Genehmigung der Niederschrift der Sitzung vom 10.10.2023 
  
Die Tagesordnung wird ohne Änderungen bestätigt.   
 
 
4 Genehmigung der Niederschrift der Sitzung vom 07.11.2023 
  
Die Niederschrift wird ohne Änderungen bestätigt.   
 
 
5 Beantwortung der Fragen der Bürger zur Sicherheit und Ordnung 

durch Herrn Horváth und Frau Lohde 
  
Durch Frau Grahneis wird vorgeschlagen, dass die Tagesordnungspunkte 5 und 6 
gemeinsam behandelt werden. Die Ortschaftsratsmitglieder stimmen dem Vorschlag 
zu.  
 
Bürger 1 
Durch den Bürger wird mitgeteilt, dass es in der Hirtenhausiedlung immer öfter vor-
kommt, dass die dortigen Bewohner ihre Autos auf ihren Grundstücksauffahrten bzw. 
auf dem Fußweg parken. Spaziergänger mit Rollator oder Kinderwagen müssen 
dann auf die Fahrbahn ausweichen.  
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Durch Herrn Horváth wird mitgeteilt, dass er sich gemeinsam mit dem Ordnungsamt  
um eine Lösung bemüht.  
 
Bürger 1 
Teilt mit, dass durch junge Eltern aus der Hirtenhausiedlung die Anbringung eines 
z.B. durch die ÖSA zur Verfügung gestellten Banners „Achtung Kinder“ gewünscht 
wird. Es wird gefragt, wo dieses angebracht werden kann.  
Durch Frau Gleichmann, Ref. 07 wird an das Ordnungsamt verwiesen.  
 
 
Durch Frau Grahneis wird Frau Lohde zur möglichst zeitnahen Verfahrensweise bei 
unbefestigten Straßen gefragt.  
Durch Frau Lohde wird mitgeteilt, dass an einer „Prioritätenliste“ dazu gearbeitet 
wird. Diese soll voraussichtlich im Januar 2024 auf einer nächsten Zusammenkunft 
der Ortsbürgermeister und Stadtbezirksbeiratsvorsitzenden diskutiert werden.  
 
Frau Grahneis fragt, ob im Haushalt Mittel für die Herstellung des Fuß/Radweges in 
der Kleinen Breite veranschlagt sind. 
Frau Lohde teilt mit, dass hierfür leider keine Mittel eingeplant werden konnten. 
 
Durch Frau Grahneis wird auf die defekte Geschwindigkeitsanzeigetafel in der Lich-
tenauer Str. hingewiesen, die nach wie vor nicht funktioniert. Eine weitere war durch 
den Ortschaftsrat beantragt, diese soll ebenfalls in der Lichtenauer Str. aufgestellt 
werden. 
Herr Horváth erläutert hierzu, dass für beides keine Mittel im kommenden Haushalt 
eingeplant werden konnten. Das Thema wird aber weiter verfolgt. 
 
Ein weiteres Thema ist das Parken auf dem Heideplatz. Hier möchte Frau Grahneis 
wissen wie das Problem der an manchen Tagen zu wenigen Parkplätze gelöst wer-
den kann. Nach Meinung des Ortschaftsrates und der Einwohner von Kochstedt bie-
tet der Heideplatz genug Fläche für weiter Parkmöglichkeiten. 
Herr Horváth informiert darüber, dass es seit kurzem eine neue Verordnung zu sol-
chen Fragen gibt. Der Vorgang befindet sich daher nochmal in der Prüfung. Gemein-
same Gespräche werden hier mit dem Ortschaftsrat angestrebt.  
Durch Frau Grahneis wird mitgeteilt, dass dies in der Februarsitzung 2024 dann ein 
Tagesordnungspunkt werden soll. Hierzu sollen dann Herr Horváth und ein Vertreter 
des Amts 32 eingeladen werden.  
 
Frau Grahneis teilt mit, dass es Wunsch des OR und der Einwohner ist, dass der Be-
reich der Lichtenauer Str. zwischen Abzweig zum Ankuhn(Abzweig in Richtung Fa. 
Vetter) und dem Einkaufsmarkt als 30iger Zone ausgewiesen wird. 
Herr Horváth erläutert hierzu, dass die Kommunen dies nicht eigenverantwortlich 
entscheiden können. Hier bedarf es einer guten Begründung in Abstimmung mit den 
gesetzlichen Vorschriften. Die Hürden liegen hier sehr hoch. 
 
Herr Bernstein mahnt die Reinigung des Fußweges Hauerwinkel/Hahnepfalz an. 
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Er bittet um Prüfung und entsprechende Maßnahmen. 
 
Herr Pinkert spricht nochmal das Thema Spielplatz Grundschule angesprochen. 
Durch Herrn Horvárth wird mitgeteilt, dass es seit einiger Zeit verstärkt Kontrollen in 
diesem Bereich gegeben hat. Vorkommnisse waren nicht zu verzeichnen. 
Durch Herrn Pätzoldt wird darum gebeten, dass Problem nicht klein zu reden. In die-
ser Jahreszeit sind die Jugendlichen kaum im Freien anzutreffen. Es wird ab dem 
Frühjahr erst wieder präsent, wenn die Temperaturen ein Treffen der Jugendlichen 
auf dem Spielplatz möglich machen. 
Herr Horvárth erklärt, dass die finanziellen Mittel für die Lärmschutzwand im Haushalt 
abgebildet sind.  
Frau Lohde erklärt abschließend, dass die Verwaltung die Notwendigkeit zum Bau 
einer Lärmschutzwand hier durchaus sieht. 
 
 
6 Einwohnerfragestunde 
  
Siehe TOP 5 in diesem Protokoll  
 
 
7 Mitteilungen der Ortsbürgermeisterin 
  
Durch Frau Grahneis wird folgendes mitgeteilt: 
 
- in Kochstedt leben mit Datum vom 30.11.2023 – 4017 Einwohner 
 
- Frau Grahneis würdigt die Arbeit von Gerit Michaelis die als Ortsassistentin von  
  Kochstedt die Ortschaft und ihre Einwohner stehts mit Leidenschaft betreut hat.  Sie  
  wird beim Ortschaftsrat und in der Ortschaft in ehrendem Gedenken bleiben. Das  
  Mitgefühlt gilt den Hinterbliebenen. Es wird im Gedenken an Frau Michaelis eine  
  Schweigeminute gehalten. 
 
- Informationen zum Treffen der Ortsbürgermeister/Stadtbezirksbeiratsvorsitzenden  
  am 03.11.2023 
 
- Treffen der Vereine am 20.11.2023 ist ausgefallen – wichtige Informationen wurden  
  den Vereinen aber mitgeteilt 
 
- Information: Herr Dreibrodt übernimmt die Aufgaben für Frau Grahneis im  
  Finanzausschuss – gewünschte Maßnahmen wurden im HH eingestellt, Dank an  
  Herrn Schönemann und Herrn Adamek 
 
- am 10.12.2023 findet die Weihnachtsfeier der Senioren statt 
 
- dem RBB wird das Wort erteilt, er informiert über Vorkommnisse in der OL 
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8 Behandlung von Mitzeichnungen 
 
8.1 Haushaltssatzung 2024, Haushaltsplan 2024, Stellenplan 2024 

Vorlage: BV/281/2023/II-20 
  
Es wird zur Beschlussvorlage diskutiert. Durch Herrn Pinkert wird Kritik an Stellen-
planreduzierungen geübt. So ist im Stellenplan unter der Nummer 36610 die Redu-
zierung einer Stelle im Jugendclub und unter der Nummer 11112 die Reduzierung 
einer Stelle im Sachgebiet Ortschaften vermerkt. Weitere Stellenreduzierungen sind 
u. a. im Tiefbauamt vorgesehen. Dies wird kritisch gesehen, da jetzt schon gerade im 
Tiefbauamt viele Aufgaben nicht mehr zeitnah abgearbeitet werden können.  
Durch Herrn Horváth wird hierzu erläutert, dass jede Stellenplanreduzierung genau 
geprüft wird. Pauschal kann dies so nicht betrachtet werden. 
 
Herr Pätzoldt fragt nach dem Bau eines Wendehammers in der Bergstraße 
Herr Schmidt erläutert dazu das die Kosten dafür im HH eingestellt wurden, da eine 
Wendemöglichkeit in diesem Bereich gewährleistet sein muss.  
 
 
Der Stadtrat beschließt die Haushaltssatzung 2024 (und damit den Ergebnisplan 
2024, den Finanzplan 2024, die Teilpläne 2024 und den Stellenplan 2024) ein-
schließlich der in den Haushaltsberatungen abgestimmten Änderungen  
 
Abstimmungsergebnis:  6 : 0 : 0 
 
 
8.2 Haushaltskonsolidierungskonzept 2024 und Folgejahre 

Vorlage: BV/282/2023/II-20 
  
Die Beschlussvorlage BV/282/2023/II-20 lag allen Ratsmitgliedern vor. Diskussionen 
dazu gab es nicht.   
 
Das Haushaltskonsolidierungskonzept 2024 und Folgejahre einschließlich Änderung  
wird beschlossen. 
 
Abstimmungsergebnis:  3 : 2 : 1 
 
 
9 Mitteilungen und Anfragen der Ortschaftsratsmitglieder 
  
9.1. Herr Pinkert 
Er informiert über den geplanten Bau eines Solarparks in Reupzig/Quellendorf und 
übt Kritik an der Anzahl und Größe 
Es wird dazu diskutiert.  
Durch Frau Grahneis wird mitgeteilt, dass hierzu eine Stellungnahme durch die be-
troffenen Ortschaften erstellt werden soll.  
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11 Schließung der Sitzung 
  
Frau Grahneis stellt Öffentlichkeit her und schließt die Sitzung um 19:10 Uhr. 
 

Dessau-Roßlau, 09.02.24 

 

___________________________________________________________________ 
Britta Grahneis Vanessa Obersteiner 
Vorsitzende Ortschaftsrat Kochstedt 
 

Schriftführerin 
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